

# 昭和大学附属烏山病院だより あおぞら

〔発行責任者〕病院長 岩波 明  
〔編集責任者〕広報委員長 常岡 俊昭  
〔住所〕〒157-8577 東京都世田谷区北烏山6-11-11  
〔電話〕03-3300-5231(代表)

第155号

[2020年6月30日発行]

## 就任の挨拶

事務長 増田 滋

本年4月1日より昭和大学附属烏山病院の事務長を拝命いたしました増田滋と申します。こちらに着任する前は、横浜市緑区にある昭和大学横浜キャンパスで学校関係の業務を行っておりました。昨春まで大学の在校生や大学入学を目指す高校生などの対応が中心でしたので、今回数年ぶりに病院勤務に戻り、改めて医療最前線の緊張感を感じ、身の引き締まる思いです。

この昭和大学附属烏山病院は296床の入院病床を有する精神科の病院ですが、他の大学病院や総合病院などと比較すると、決して大きな病院とは言えません。しかしながら精神科は現代社会の中で大変重要な役割を担っていることから、当院も「世の中になくてはならない病院」のひとつであると自負しております。

病院の中で私が所属する事務部門の仕事というと、院内の窓口業務や保険請求などの医療事務を思い浮かべる方が多いと思いますが、実際にはそれだけではありません。医師や看護師などの医療スタッフが医療行為に集中できるよう病院の運用や環境を整えることも大切な仕事です。病院建物の維持管理、医療機器の整備、適切な数の医療スタッフ確保、安全・安心の医療を提供するためのルールを作りなど、院内の様々なことに関わります。

話は少し変わりますが、これらの病院運営には当然ながら相応の費用がかかります。つまり将来に渡ってこの病院があるべき姿であり続けるためには、病院として健全な経営を行うことが大変重要なのです。もしかすると、大学病院はとても儲かっているのではないかと考える方もおられるのではないのでしょうか。しかし実際にはそのようなことはなく、安全・安心の医療提供のために適切な予算を立てて運営しているのが現状です。これは他の多くの病院も当てはまることだと思います。

当院が地域の皆さんや難しいご病気に悩まれる患者さんにとっての「頼れる病院」となれるように、またその関係が末永く続くように、私たち事務部門もチーム医療の一員として鋭意努力いたします。いま世の中全体がコロナ禍でつらく苦しい状況ですが、この困難を皆さんとともに乗り越えて行きたいと思っておりますので、今後ともよろしく願いいたします。



# 外来プログラム

作業療法士 川畑・佐藤・藤澤

## 【アディクション外来プログラム】

6月22日(月)から再開しています。時間は10:00~12:00。場所は作業療法室(入院棟1階)に変更となりました。新規の受け入れも行っているため、希望者は主治医にご相談下さい。

※参加人数が多い場合は、院内の別の場所を第2会場とすることがあります。

※参加時はマスク着用および外来到着時検温の協力をお願いします。

## 【ギャンブル障害治療プログラム】

6月26日(金)から再開しています。第2・4金曜日の隔週です。時間は14:00~16:00。

場所はセミナー室(中央棟2階)。新規の方の受け入れも行っているため、希望者は主治医にご相談下さい。

※参加時はマスク着用および外来到着時検温の協力をお願いします。

## 【外来作業療法】

7月2日(木)から一部の外来作業療法を再開しています。徐々にプログラムの再開を検討していますが、当面は木曜日午前の個別活動のみとなります。時間は9:30~11:30。

場所は作業療法室です。

※現在新規の方の受け入れは行っていません。

※参加時はマスク着用および外来到着時検温の協力をお願いします。

※参加者同士のソーシャルディスタンスの確保や手指消毒をお願いします。



## 【デイケア・発達障害専門プログラム】

・平日のデイケアは通常通り実施しています

・土曜 ASD グループは6月13日から、土曜 ADHD グループ、学生グループは7月4日から行っています。

・木曜 ASD グループは7月2日から行っています。

※リハビリテーションセンター到着時に体温計測をし、37.5℃以上の発熱、体調不良(喉の痛み・咳・倦怠感等)の場合は帰宅していただきます。

表 各プログラムスケジュール (アディクションプログラムと外来作業療法週間)

	月曜日	木曜日	金曜日	土曜日
午前	10:00-12:00 ・アディクション 外来プログラム @作業療法室	9:30-11:30 ・外来作業療法(個別活動) @作業療法室  9:30-12:30 ・ASD グループ @リハセンター		9:30-12:30 ・ASD グループ ・ADHD グループ ・学生グループ @リハセンター
午後			14:00-16:00 ・ギャンブル障害治療 プログラム @セミナー室	

# 烏山病院の空にもブルーインパルス〜✈

広報委員 武藤 奈奈

令和2年5月29日朝、新型コロナウイルス感染症への対応中の医療従事者に対する敬意、感謝を示すためのブルーインパルスによる飛行実施のお知らせが、航空自衛隊より病院宛に送られてきました。飛行開始時刻が近づくと、病院の屋上を職員に開放し、業務に支障のない職員は屋上にて、ブルーインパルスの飛行を今か今かと心待ちにしていました。

飛行開始12時40分、小さくではありますが、はっきりと5機のブルーインパルスの飛行が烏山病院の屋上からも確認できました。見た職員は、一斉にカメラに収めたり、動画を撮ったり、じっと見たりと、嬉しくなったりと、思い思いにブルーインパルスを見ながら、強い日差しの中、しばし時を過ごしていました。

航空自衛隊の皆様、医療従事者に対し、粹な計らいありがとうございました！

確かに烏山病院にも感謝、敬意の気持ちが届き、受け取った私たち医療者も明日からの医療にこの気持ちを活かせたらと思う素晴らしいブルーインパルスの飛行でした。



## デイケア活動

## コミュニケーションって何？

T・Mさん

皆さんは毎週金曜日にリハビリテーションセンター内で行われる「コミュニケーションズ」をご存知ですか？コミュニケーションズとは、メンバーで話し合っってやりたい種目を決めてスポーツなどを行う活動です。現在は4種目あり、インターネット麻雀、卓球、バドミントン、音楽鑑賞を楽しんでいます。コミュニケーションズで最も大切にされるのは、メンバー同士の話し合い。例えば卓球ではルール決めから試合の順番まで互いに話し合っって行います。

私が参加したことのある種目は卓球とバドミントンですが、それらの種目はリハビリテーションセンター内のホールで行われるので、通りがかる人の安全に気を配りながら楽しんでいます。今日もメンバーはお互いに話し合い、安全に配慮しながら、それぞれの種目を楽しんでいます。



# 昭和大学附属烏山病院へのご支援のお礼

昭和大学附属烏山病院では、スタッフが治療や院内感染防止に一丸となって取り組んでおります。今後も皆様からのご支援を力に変え、引き続き安全・安心な医療の提供に努めてまいります。皆様からの支援に対し、重ねてお礼申し上げます。



ご支援してくださった方々	ご支援の内容
特定非営利活動法人 ジャパンハート 様	マスク
株式会社城南村山 様	フェイスシールド
戸田建設株式会社 様	マスク
ジャニーズ事務所 様	マスク・防護服
ウインインターナショナル 様	マスク
セイコーホールディングス株式会社 様	電池
昭友商事 様	マスク
日立製作所 様	フェイスシールド

令和2年6月25日現在

## 総合サポートセンター

～受診・入院のご相談～

受付：月曜日～金曜日・8時30分～17時  
土曜日 8時30分～13時  
電話：月曜日～金曜日 03-3300-5329  
土曜日 03-3300-5231  
◎初診受付：月曜日～土曜日・8時30分～11時  
◎休診日：日曜日・本学創立記念日・年末年始

《5月》	入院(前月)	外来(前月)
◆延患者数	8,077 (7,723)	4,419 (4,915)
◇一日平均患者数	260.5 (257.4)	192.1 (196.6)
◆診療実日数	31 (30)	23 (25)

広報委員会では、皆様のご意見ご感想をお待ちしております。連絡先は [k-kouhou@ofc.showa-u.ac.jp](mailto:k-kouhou@ofc.showa-u.ac.jp)



## 【編集後記】

コロナが蔓延し、新しい生活様式が始まり、気づけば夏目前！皆様いかがお過ごしでしょうか？コロナ自粛期間中に、これまでの生活をあらためて見つめなおす方も多いのではないかと思います。私自身は病院で外出泊が禁止されている期間から、病棟患者さん達と、新たに病院内の花木の手入れをすることを始めました。通常は同職種と空き時間にボランティアで花木の手入れをしていました。患者さんと一緒に時間を見つけ行うことで、色々な気づきもあり、病院も綺麗になるので、院内散歩の患者さんも楽しんで頂ければという想いで続けています。

第二波も警戒される東京、どうぞご自分の御身体には優しく、厳しい残暑目前、マスクによる熱中症にも注意し、疲れたら早めに休む対処をお忘れなくお過ごしください。



広報委員 武藤